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匈 牙 利 前 总 理 迈 杰 希·彼 得 日 前

接 受 新 华 社 记 者 专 访 时 表 示 ，今 年 是

匈 中 建 交 75 周 年 ，匈 牙 利 是 最 早 承 认

并同新中国建交的国家之一。匈中关

系持续发展，不断迈上新台阶，两国各

领 域 合 作 空 间 广 阔 ，两 国 关 系 有 着 美

好未来。

匈牙利是首个同中国签署“一带一

路”合作文件的欧洲国家。迈杰希在谈

到匈牙利积极参与高质量共建“一带一

路”时深有感触。他说，共建“一带一路”

倡议为促进匈中合作发展创造了非常有

利的条件。他以“一带一路”重点合作项

目匈塞铁路为例说，这一项目创造了很

多发展机会，促进了地区互联互通。

迈杰希强调，共建“一带一路”合作

并非一蹴而就，而是循序渐进。匈中两

国领导人对此都给予高度重视，将构想

逐步变成现实。

迈杰希在 2002 年至 2004 年担任匈

牙 利 总 理 期 间 ，积 极 推 动 匈 中 友 好 交

流。近年来，中匈文化交流蓬勃开展，民

心相通不断加深。

提及去年习近平主席复信匈牙利匈

中双语学校学生，作为匈中文化交流倡

导者和该校创始人的迈杰希感慨良多。

迈杰希担任总理期间，匈中双语学校在

他倡导下得以建立。他说：“我非常关心

这所学校的发展，它远远超出了匈中两

国传统意义上的经济和其他领域合作的

范畴，为两国人民创造了更多相互学习、

了解、感知彼此文化的机会。”

迈杰希欣慰地看到，匈中双语学校

在促进两国人员交流方面初见成效，越

来越多的匈牙利学生从这所学校毕业后

到中国深造、了解中国文化。“这是一件

非常好的事。”

针对当前国际局势，迈杰希说，世

界 大 国 应 思 考 如 何 加 强 合 作 ，寻 找 解

决方案，持续推进全球化。习近平主席

提出的全球发展倡议、全球安全倡议、

全 球 文 明 倡 议 意 义 重 大 ，中 国 主 张 多

边主义、倡导国际合作，这些倡议都与

世 界 和 平 息 息 相 关 ，推 动 着 世 界 大 势

向前发展。

迈杰希长期关注中国发展并多次访

华。迈杰希表示，他十分关注中国在脱

贫攻坚领域取得的成就。中国的发展和

进步不仅提高了本国人民的生活水平，

也为推动全球经济发展作出了贡献。

（新华社布达佩斯 5月 10日电 记

者康逸、陈浩、李超）

匈中关系不断迈上新台阶

春日暖阳下，匈牙利首都布达佩斯

市郊，一座古老庄园里传出《茉莉花》的

旋律，曲调是东方的悠扬婉转，音韵透出

别致韵味。

演奏者赫伦萨·维克托利亚是世界

扬琴协会主席。她用“匈牙利扬琴”辛巴

龙演奏这首中国民族乐曲，充分体现这

种乐器的特点——低音浑厚、高音明亮。

辛巴龙是一种匈牙利传统击弦乐

器。同是梯形结构，同用击槌，辛巴龙的

外形很容易让人联想到中国民族乐器扬

琴。辛巴龙和中国扬琴同属“世界扬琴

大家族”。

“辛巴龙和中国扬琴有共同的祖先。”

赫伦萨说，经过数千年演变和不同文化影

响，如今不同地区的扬琴形态大小、音域

广度不一，演奏技法也不尽相同。

中国著名扬琴演奏家项祖华曾将扬

琴分为三大类：中国扬琴体系、西亚南亚

扬琴体系、欧洲扬琴体系。欧洲扬琴体

系的代表就是辛巴龙。

赫伦萨告诉记者，1991 年，世界扬

琴协会在匈牙利注册成立后，欧洲、亚

洲、大洋洲、美洲等地的扬琴演奏家举办

交流会、共同演出，世界各地的“扬琴家

族”演奏家相聚一起，相互学习借鉴。

在中国音乐学院的扬琴教室里，摆

放着一台辛巴龙，由匈牙利李斯特音乐

学院的辛巴龙教师相赠。扬琴专业的几

名学生不仅会演奏中国扬琴，也会演奏

辛巴龙。

中国音乐学院教授、扬琴演奏家李

玲玲说，中国扬琴和辛巴龙虽然在时间

和空间上彼此相隔，但技法至今仍然相

通。“器乐艺术既有鲜明的民族性，也有

广泛的世界性。”

在 李 玲 玲 看 来 ，扬 琴 是 古 丝 绸 之

路 上 的“ 代 表 性 音 乐 符 号 ”，扬 琴 的 器

乐发展流播史也是丝绸之路文明交流

史 的 缩 影 。 一 些 学 者 从 史 料 考 证 ，扬

琴 传 入 中 国 有 两 个 主 要 途 径 ，一 是 通

过 陆 上 丝 绸 之 路 从 中 亚 传 入 中 国 ，二

是从欧洲经海上丝绸之路传入中国南

方沿海地区。

“中国扬琴起初叫洋琴。”李玲玲介

绍说，在中国发展数百年间，扬琴成为民

族乐团中的重要乐器，也是琴书、民间说

唱、戏曲表演中常见的伴奏乐器。

今年 3 月，作为中国与匈牙利建交

75 周年的活动之一，《扬琴之韵 中匈之

情》音乐会在重庆举行。从《茉莉花》到

《查尔达什舞曲》，赫伦萨和李玲玲用辛

巴龙和中国扬琴奏响“和合之声”。

忆起那次演出，李玲玲说，音乐是一

种共通的语言，可以在不同民族和文化

之间促进心灵交流。她感到自己演出时

“不仅是一名演奏者，更是中外交流的使

者”。

赫伦萨向记者展示了她演出时携带

的一个木盒，里边摆放着各式扬琴的击

槌，由不同国家的扬琴演奏家赠送。“材

质不同，敲击的音色也不同，用于演出不

同风格的曲目。”

演奏匈牙利或欧洲风格的曲目时，

赫伦萨习惯用匈牙利传统击槌，质地坚

硬且有一定重量。演奏《茉莉花》等乐曲

时，赫伦萨使用竹质击槌，富有弹性，体

现东方作品的音色韵味。

赫伦萨说，每个民族的音乐都有自

己的独特之处，这些特点可以启发人们

创造新的音乐。“同理，不同文明的交流

互鉴也让各种文明共同进步发展，焕发

出 新 的 生 命 力 ，使 我 们 的 世 界 更 加 多

彩。”

（新华社布达佩斯/北京 5月 9日电

记者张远、陈浩、罗鑫）

中国和匈牙利扬琴合奏“心相近”

“演习开始，立即按预案向掩体隐

蔽……”日前，随着一阵急促的警报声

在中国第 22 批赴黎巴嫩维和医疗分

队所在营区响起，对讲机里传来值班

员急促的命令声。

正在紧张工作的护士长曾蕾莉立

即返回病房，同战友一起快速将患者

转移到安全区域。

目前，任务区安全局势持续紧张，

官兵耳边时常会传来枪炮声。但年近

五旬的曾蕾莉却主动请缨，毅然来到

这片战乱频仍的土地执行维和任务。

“再过几年就可以退休了，还有必要去

冒险吗？”面对一位朋友的不解，这位

入 伍 30 年 的 护 士 长 回 答 掷 地 有 声 ：

“作为军人，有召唤就应该义无反顾、

勇往直前。”

医疗分队刚刚进驻黎巴嫩维和任

务区不久，曾蕾莉便接到命令——两

名外军维和官兵因车祸受伤，急需前

接救治。

“伤情刻不容缓。”曾蕾莉和战友

们迅速投入到这场抢救生命的战斗

中。伤员被安全护送至医疗分队后，

曾蕾莉按照批量伤病员救治预案，带

领值班护士配合医生进行抢救，并开

展系列检查。

止血、清创、包扎……在曾蕾莉和

战友们的努力下，伤员生命体征逐渐

恢复平稳。一位伤员向曾蕾莉竖起大

拇指，用微弱的声音说：“感谢中国维

和医疗分队的及时救治，给了我第二

次生命。”

真情无价，情暖异乡。今年 3 月

下旬，曾蕾莉和战友们来到黎南部边

境地区埃贝尔萨奇村开展义诊和药品

捐赠活动。当时，一位大爷弯着腰来

到义诊现场，表情非常痛苦。曾蕾莉

见状，立即上前详细了解他的病情并

进行相关检查，随后建议尽快住院治

疗，并送给他一些口服药帮助缓解病

痛。大爷离开时，向曾蕾莉和医生连

连道谢。

为解决当地行动不便的村民看病

难的问题，曾蕾莉和战友们专门组建

巡诊小组提供上门医疗服务，并赠送

相应药物。活动结束后，埃贝尔萨奇

村村长塞贝卡激动地对医疗分队队员

说：“十分感谢中国军医，谢谢你们细

心救治每一位病人。”

在患者眼中，她是技术精湛的白

衣天使；在维和友军眼中，她是传播中

华文化的和平使者；在战友眼中，她是

善解人意的知心大姐。维和医疗分队

队长告诉记者，除了完成门诊、急诊等

任务外，曾蕾莉还积极参加了驻黎巴

嫩使馆新春招待会、联合国中文日等

多项交流活动，受到各方好评。

“尽己所能帮助病患，我义不容

辞。”在“5·12”国际护士节来临前夕，

曾蕾莉说，“面对任务区复杂多变的

环境，我和战友们一定会全力以赴，

用实际行动高质量完成维和医疗任

务，展示中国‘蓝盔天使’的过硬素质

和良好形象，为维护世界和平贡献自

己的力量。”
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本报大连 5月 10 日电 记者宋子

洵、周舟报道：5 月 10 日上午，由我海军

戚继光舰和井冈山舰组成的 83 编队，搭

载海军学员和官兵，分别从大连某军港

和某民用港口解缆起航，执行远海实习

任务，并访问柬埔寨和东帝汶两国。

据了解，此次随舰实习出访的学员

来自海军大连舰艇学院和海军潜艇学

院。其中，来自海军大连舰艇学院的 5

名外籍军事留学生，将全程与中方学员

混编同训。

任务期间，编队将围绕提升学员岗位

任职能力及航海综合能力素质组织开展

实习训练，在继续夯实前期远海实习训练

成果基础上，进一步探索远海条件下，实

习学员混合编组的海上训练新模式、新内

容、新方法，拓展海上实习训练实战化教

学平台。同时，在靠泊外国港口期间，编

队还将开展官方拜会、参观座谈等活动，

以加深与到访国人民之间的友谊。

我海军舰艇编队起航执行远海实习任务

本报湛江 5月 9日电 吴珂、撒俊

雄报道：5 月 9 日，执行中柬“金龙-2024”

联演任务的中方参演部队，在湛江某军

港码头举行出征仪式。南部战区海军某

部祁连山舰的起降平台上，来自战区陆

军、海军、空军和联勤保障部队的 300 余

名参演官兵整齐列队，听令出征。仪式

结束后，中方参演兵力通过海上输送方

式向演习地域机动集结。

此次联演是落实中柬两国领导人关

于携手构建新时代中柬命运共同体的具

体举措，将于 5 月 16 日至 30 日在柬埔寨

举行。演习课题为“联合反恐行动与人

道主义救援”，区分陆上方向和海上方

向，组织适应性训练、指挥演练和实兵演

练，主要包括城镇街区反劫持、山区营地

清剿、联合搜救、海上反劫持等内容，东

南亚多国将派出观察员观摩演习。

这是中柬两军第 6 次举行“金龙”系

列联演，双方参演兵力共 2000 余人，中

方参演装备包括舰船及各型装甲车辆、

单兵武器等共 500 余台（件）。

下图：出征仪式现场。 龚胜祥摄

中柬“金龙-2024”联演中方参演部队出征

新华社北京 5月 10日电 （记者冯

歆然）外交部发言人林剑 10 日表示，中

方严肃敦促日方恪守中日四个政治文件

的有关原则和精神，以实际行动体现坚

持一个中国原则的承诺，不得以任何形

式纵容支持“台独”分裂势力。

当日例行记者会上，有记者问：据报

道，台所谓“驻日代表”谢长廷表示，已有37

名日本国会议员预定参加5月20日举行的

“总统就职典礼”。中方对此有何评论？

林剑说，世界上只有一个中国，台湾

是中国领土不可分割的一部分，中华人民

共和国政府是代表全中国的唯一合法政

府。台湾从来就不是一个国家，不存在什

么“总统”。台湾问题纯属中国内政。

林剑表示，日方在《中日联合声明》

中作出过明确承诺，即“日本国政府承认

中华人民共和国政府是中国的唯一合法

政府。中华人民共和国政府重申：台湾

是中华人民共和国领土不可分割的一部

分。日本国政府充分理解和尊重中国政

府的这一立场，并坚持遵循波茨坦公告

第八条的立场。”《波茨坦公告》第八条明

确规定，“开罗宣言之条件必将实施”。

而《开罗宣言》的主要内容即是将日本所

窃取的中国之领土归还中国。

林剑说，日方还多次就台湾问题向中

方作出郑重承诺，包括不搞“两个中国”或

“一中一台”，不支持“台独”，只同台湾维

持民间和地区性往来。“这就是历史经纬，

是日本必须遵循的立场和原则。”

林剑表示，中方严肃敦促日方恪守中

日四个政治文件的有关原则和精神，以实

际行动体现坚持一个中国原则的承诺，不

得以任何形式纵容支持“台独”分裂势力，

切实维护台海和平稳定而不是相反。

“我们正告民进党当局，勾连外部势

力进行谋‘独’挑衅绝不可能得逞，出卖国

家民族利益必将遭到历史清算。”他说。

外交部发言人

严肃敦促日方恪守中日四个政治文件有关原则和精神

据新华社北京 5月 10日电 （记者

宋晨）10 日，我国向巴基斯坦交接嫦娥

六号任务巴基斯坦立方星数据。

5月 8日 16时 14分，嫦娥六号任务搭

载的国际载荷之一巴基斯坦立方星与轨道

器在周期 12小时环月大椭圆轨道的远月

点附近分离，随后成功拍摄第一幅影像。

巴基斯坦立方星项目实现“成功分离，获得

遥测”的既定目标，取得圆满成功。

“中巴双方在航天领域的合作源远流

长，巴基斯坦立方星是中巴双方首次探月

工程载荷搭载合作项目，是中巴双方坚持

平等互利、和平利用、包容发展的原则，深

入开展航天国际交流合作的有力实践。”

嫦娥六号任务新闻发言人葛平说。

右图：巴基斯坦立方星拍摄的日月

合影，左侧为月球，右侧为太阳。

新华社发

我国向巴基斯坦交接嫦娥六号
任务巴基斯坦立方星数据

新华社联合国 5月 9 日电 （记者

王建刚）中国常驻联合国代表傅聪 9 日

强调全球协作与多边主义在应对当前世

界多重危机中的关键作用，重申中国对

可持续发展目标的坚定承诺。

傅聪在联合国系统-中国国际进口

博览会（进博会）与虹桥国际经济论坛咨

商座谈会开幕式上说，联合国 2030 年可

持续发展议程的落实进展远低于预期，

特别是在最不发达国家、内陆发展中国

家和小岛屿国家，一些可持续发展目标

甚至出现了停滞或倒退。他强调，世界

各国同乘一条命运与共的大船，必须齐

心协力，坚持多边主义，推动建立支持全

球南方增强发展能力的广泛伙伴关系。

傅聪重申中国践行真正多边主义的

坚定承诺。他说，中国始终秉持创新、协

调、绿色、开放、共享的新发展理念，是唯

一专项举办国际进口博览会的国家。通

过进博会，许多最不发达国家的商品得

以零关税进入中国市场，推动了相关投

资和产业发展，增加了就业，改善了民

生，助力实现 2030 年可持续发展目标。

谈及与进博会同期举办的虹桥国际

经济论坛，傅聪说，该论坛以国际化和专

业化的视角，围绕可持续发展、科技创新、

粮食安全、数字和能源转型等热点难点问

题寻求解决方案。这些务实研讨与合作

项目的核心内容与目标同联合国的发展

议程高度一致，联合国机构通过参与或共

同举办虹桥论坛分论坛等方式，有力支持

了南南贸易投资和综合能力建设。

傅聪还表示，中国正深入推进高水

平对外开放，推动更富有绿色、数字和创

新要素的新质生产力发展，为全球经济

复苏和稳定注入动力。中国作为最大的

发展中国家，将继续支持南南贸易投资

与能力建设，加强与联合国机构和其他

利益攸关方的三方合作。

中国代表呼吁全球加强合作推动可持续发展目标落实

※ ※


